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淄博市十五届人大常委会举行第四十一次会议

审议并表决通过人事任免案
淄博12月22日讯 今天，淄

博市十五届人大常委会第四十
一次会议在市人大常委会机关
会议厅举行。市人大常委会主
任尚龙江，副主任刘曙光、王法
亮、王树槐、翟乃翠出席；市政府
副市长王可杰、毕红卫，市法院
院长梁久军，市检察院检察长魏
玉民列席。

会议审议了市政府关于提请
审议《〈淄博市田庄水库保护管理
条例〉等七件地方性法规修正案

（草案）》的议案；审议并表决通过
了市政府关于《淄博市乡村振兴
战略规划（2018—2020年）》落实
情况的报告、市政府关于以科技
创新平台建设为载体推动全市重
点产业发展情况的报告；审议并
表决通过了市政府关于市十五届
人大五次会议代表所提建议、批
评和意见及重点督办建议办理情
况的报告，并对重点督办建议办
理情况进行了满意度测评；审议
并表决通过了人事任免案。

会议采取“现场+视频连线”
的方式，听取了淄博市交通运输
局、淄博市住房和城乡建设局关
于提高行政效能有效降低群众
投诉量的专项经验报告；审议了
淄博市商务局、淄博市文化和旅
游局的专项工作报告，并进行了
专题询问和电子表决。

尚龙江要求，要坚持以习近
平法治思想为引领，突出为人民
立法，高质量做好地方立法工作，
使每部法规都能充分体现人民利

益、反映人民愿望、维护人民权
益、增进人民福祉。要围绕中心、
担当作为，推进以人工智能赋能

“四强”产业推动新经济发展走深
做实。要充分运用12345政务服
务热线大数据依法强化对政府部
门工作监督，推动人大监督工作
持续走向严实硬。要认真做好全
年工作总结，谋划好明年各项工
作，推进践行以人民为中心“改革
三部曲”深化提升、行稳致远、发
扬光大，助力淄博市“十四五”开

好局、起好步。要以对党、对人民
高度负责的态度，认真做好淄博
市十五届人大六次会议各项筹备
工作，确保大会顺利召开。

大众日报淄博融媒体中心记
者 任灵芝 马斌 通讯员 马国强
张玉波

淄博12月22日讯 “2020
年,淄博市政府共办理市人大代
表建议209件……全部代表建议
均在规定时间内书面答复代表，
办复率100%。”淄博市十五届人
大常委会第四十一次会议审议了
市政府关于市十五届人大五次会
议代表所提建议、批评和意见及
重点督办建议办理情况的报告。

从办理结果来看，所提问题
已经解决或正在解决的108件，
占总量的51.7%；所提问题从闭
会之日起3年内能够基本解决的
97件，占总量的46.4%；作为工作

参考的4件，占1.9%。对因各种
条件限制暂不能解决的，实事求
是说明了原因，认真作出解释，代
表满意和基本满意率达到99.5%
以上。

在做好建议办理工作的基础
上，淄博市突出抓好“一号改革工
程”对标学习深圳优化营商环境，
部署开展优化营商环境大讨论大
反思大提升，对照深圳市210条
措施制定淄博市优化营商环境
《任务清单》,目前168项改革任
务按期或提前完成。

强力推进重大项目建设，实

施总投资421亿元的320个市重
大项目，1—11月份累计完成投
资773亿元，投资完成率92%。
1 5 9个新建项目开工率达到
99.4%。积极谋划布局5G、数字
经济、人工智能等未来产业，策划
实施总投资3655亿元的“新基
建”项目375个，获批中央专项债
券项目94个。

突出织密社会保障网。全面
落实社保减免缓政策，全市五项
保险人数保持在1000万人次以
上。创新推出全省首个普惠型补
充医疗保险“齐惠保”，参保人数

超过120万人。
今年，淄博市人大常委会确

定了6件重点督办建议，此次会议
也公布了办理情况。以王馨瑞等
5名代表“关于推广智慧公交站牌
的建议(202016号)”办理情况为
例，淄博市大数据局与市公共汽
车公司联合成立工作专班，在赴
先进城市调研学习的基础上制定
了办理工作方案，将“智慧公交站
牌建设”列入淄博市新型智慧城
市试点示范建设重点工作。

目前，首批63块智慧公交站
牌已投入使用，第二批423块已

签订合同，进入设备加工制作环
节。升级改造公交智能调度管理
系统,实现了公交线路管理的立
体化和可视化。年内正式推出集
实时公交、出行、规划、定制公交
等功能于一体的“淄博出行”
APP，智慧公交站牌可与智能调
度管理系统、“淄博出行”APP有
效结合，实现公交智能化查询，可
为群众提供便捷、智能的公交乘
车环境。

大众日报淄博融媒体中心记
者 马斌 通讯员 马国强 张玉波

今年淄博市政府办理市人大代表建议209件

6件重点督办建议办理情况公布

淄博市商务局、市文化和旅游局接受专题询问

用好长城文化和黄河文化 做好两篇文章
淄博12月22日讯 今天，淄

博市十五届人大常委会第四十一
次会议对市商务局、市文化和旅
游局进行专题询问。会议采取

“现场+视频连线”的方式，对群
众投诉集中的问题进行现场问
询。淄博市人大常委会将对两部
门问题办理情况进行回头看，确
保监督实效。

二手车市场竞争激烈问题多
将引导企业加强诚信建设

1—11月份，淄博市商务局
群众净投诉总量51件，群众满意
度85.71%，投诉问题主要集中在
疫情期间口罩投放、二手车交易
市场等问题。

主会场有委员提出：“根据群
众投诉情况，二手车交易市场问

题比较集中，原因是什么？又将
采取哪些措施？”对此，淄博市商
务局局长齐孝福答复说，淄博市
目前汽车保有量在110万辆左
右，每年二手车交易量10万辆左
右，淄博市有16个二手车交易市
场，竞争非常激烈，出现了很多问
题。为此，商务部门将加强对所
有材料的审核把关，和公安、市场
监管等部门加强联合监管，同时
引导企业加强诚信建设。

淄川分会场有人大代表提
出：“很多群众反映，疫情期间口
罩摇号预约瞬间秒没，是否有猫
腻？”对这一尖锐问题，齐孝福坦
言，当时口罩需求量不断增大而
供应量越来越紧张，淄博在全省
率先开通应急防疫口罩预约平
台，依托布点较多的宏仁堂大药
店具体执行，而且创新性地引入
鲁中公证处进行摇号公正，确保

过程公开、公平、公正。因为供应
紧张，确实出现了平台一放开几
秒就被抢光的现象，市商务局也
安排人员在办公室值守，为群众
做好解释安抚工作。

建设公共文化场馆
缓解文化服务供需矛盾

1—11月份，淄博市文化和
旅游局净投诉量121件，群众满
意度91.36%，投诉集中在公共文
化场馆服务、文旅综合执法、文化
资源挖掘等10个方面。

博山区有人大代表提出，淄
博有长城文化、聊斋文化、齐文化
等丰富的文化资源，但目前的挖
掘力度远远不够。对此，淄博市
文化和旅游局副局长曹丕祯坦
言，目前淄博市正与无锡灵山文

化旅游集团有限公司进行深入洽
谈，希望在齐文化传承创新示范
区建设方面取得新突破。

同时，我国“十四五”规划和
2035年远景目标提出建设长城、
黄河等国家文化公园，淄博有丰
富的长城文化和黄河文化，淄博
市文化和旅游局也将借助这一重
大机遇，做好这两篇文章。

关于张店分会场一名人大代
表提出的“公共文化场馆服务和
民众需求不匹配”的询问，曹丕祯
答复说，淄博近几年加大图书馆、
博物馆和文化馆等公共文化场馆
服务建设，可以为市民提供较为
完善的公共文化服务，但纵向比
还有较大差距。比如图书馆新馆
面积小加之疫情防控需要，远远
无法满足民众需求。为此，文旅
部门一方面采取单桌改双桌、取
消城市书房预约等临时措施，一

方面借鉴先进地区经验，建设了
十几家城市书房，并投入120万
奖补资金鼓励支持城市书房建
设，一定程度上缓解了供需矛盾。

大众日报淄博融媒体中心记
者 马斌 通讯员 马国强 张玉波
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